

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Jueves 5 de Octubre de 1882.

Núm. 223

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'43 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'15 t.—De Palma á la Puebla 3'1 (m.) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 1'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

RECUERDOS DE UN CONTEMPORÁNEO MADRID EN 1827-1830.

Hace mucho tiempo, el polvo del camino de la vida no emblanquecía mis cabellos. Disfrutaba yo los años como el pródigo consume su caudal, sin contarle ni saber dónde va; sólo he conseguido de aquel alegre sueño una salud inalterable y una memoria fiel la mayor parte de las veces.

Como ligera muestra he de ofrecerte, amigo lector, algunos apuntes de la edad pasada, que serian prolijos en demasia á no temer hubiera quien encontrase más adecuado escribir desengaños en testigo de vista de tan añejas costumbres.

Pero como el mundo ha sido maestro tan duro para mí, que jamás me ocultó su verdadero aspecto, puedo asegurar que nunca me engaño; antes recelo si habrá sido uno de tantos engañadores por ligereza que componen la armonia universal, y me voy á la mano en culpar al universo de errores que la conciencia puede atribuirme como propios.

He visto la humanidad siempre de igual manera. Los usos y costumbres cambian, las ideas adquieren nuevas formas, pero moviéndose en un círculo fatal del que nunca saldrán, exceptuando algunas verdades fundamentales de origen divino y aplicacion eterna.

Cada época cumple su mision. De ahí nace que por nada trocaríamos, y con justicia, nuestro modo de ser por el de nuestros abuelos, y éstos ni aun en sueños hubieran cambiado el suyo por el que tanto nos envanece.

¿Obedecerá esto al sistema de las compensaciones? Lo ignoro, mas no tengo tiempo de averiguarlo, cuando me llama el objeto que me propuse al comenzar, que no es otro sino esclarecer, evitando divagaciones inútiles, un corto periodo de la historia íntima de la capital de España.

En 1827 se hallaba Madrid descansando de agitaciones anteriores ó preparándose á otras nuevas, en uno de los intervalos de reposo que los pueblos gozan á través de las mayores catástrofes. La situación era tolerable, mas no permanente. El impulso estaba dado y la ley de actividad moral, como la física del movimiento, están sujetas á condiciones inmutables que á los grandes genios toca dirigir ó aprovechar.

Estábamos en tan buenas relaciones con nuestro fiel aliado el Gobierno francés, que se procuraba evitar por el español cuanto recordase los tristes y heroicos sucesos de la guerra de la Independencia. Unas cuantas piedras hacinadas en el Campo de la Lealtad, á manera de los altares conmemorativos levantados apresuradamente por los antiguos en honra de los que murieron combatiendo por las sagradas leyes de la Patria, era el único indicio del conato de monumento pensado erigir á las víctimas del Dos de Mayo, y suspendido á indicacion de los Ministros franceses. en justa gratitud de habernos prestado sus gendarmes para escoltar á la horca los liberales; cuando en 1823 los cien mil hijos de San Luis hasta enriquecieron nuestro idioma con los epítetos de *negros* y *blancos*, símbolo terrible que llegaron á ser de todo atropello, insulto y muerte que nunca olvidará quien los oyó vociferar á las turbas desenfundadas.

Pero también la reaccion había calmando. La barbarie permanente no pudo sostenerse; el mismo Soberano absoluto, sin Cámaras ni camaranchones, como le aclamaban sus parciales, se rebelaba á veces contra la imposición del bando apostólico; algunos de sus consejeros pertenecían á la escuela liberal; hombres de la misma gozaban influencia con el Monarca; sabíase

que por su mano quemó en la chimenea el expediente de la Inquisición, y por fin se habían retirado de Madrid, Cádiz y Barcelona los regimientos suizos, últimos restos del ejército invasor, si bien dejándonos en cambio la policía secreta, la comision militar y las cartas de seguridad.

Esta era la situación política, ligeramente bosquejada para mayor esclarecimiento del estado general.

Los madrileños, con su carácter alegre y comunicativo, la admisión de buena voluntad, unos satisfechos con el presente, otros confiando en mejor porvenir; pero todos buscando medios de recreo y diversion, que no faltaban por cierto, sin embargo de carecer de la magnificencia y aparato que vemos en los de nuestros días.

Sólo dos teatros contaba la capital, el de la Cruz y el del Príncipe; pero en ellos brillaba, por sus eminentes dotes actrices como la Concepción Rodríguez, Antera y Teresa Baus, la Virg. Lorente, Lorenza Correa, etc., y actores de reputación sin rival, como Latorre, Luna, Norén, Guzmán, Cubas Fabiani, dignos é inmediatos sucesores de los famosos Máiquez y Caprara.

No queremos nombrar otro pequeño teatro establecido en la calle de la Sartén poco después de 1827, donde funcionaba por privilegio (pues sabido es que sólo á una legua de la corte podían representar cómicos que no perteneciesen á los teatros de la villa) la compañía de los reales sitios, en el que lucían sus gracias las dos hermanas Chiquero, primera actriz la mayor, bailarina la segunda, ambas excelentes mozas, más recomendable la última por su peso que por la corrección de formas.

La pobreza escénica de aquel tiempo en trajes propios, decoraciones y maquinaria, con respecto á lo que ahora vemos apenas será creíble para los que no lo han conocido.

El guardarropa de un actor principal venía á componerse de un traje que llamaban á la antigua española siempre con su capita corta, gregüescos ó calzones, botas bajas blancas, amarillas ó encarnadas, sombrero de figuraónica invertida, con vaina de color, tachonada de relumbros. Los vestidos de *luces* causaban grande efecto.

Otra vestimenta se usaba, llamada de *campana*, no sé por qué, reducida á sustituir la capa de la anterior con una levita corta, abrochada, amarilla por lo general, con adornos negros.

Esta ropa era la más socorrida, pues servía no sólo eu las comedias de capa y espada de nuestro teatro antiguo, sino en cualesquiera otras, no siendo de costumbres, ó bien de moros ó romanos.

Para estas dos últimas había trajes especiales; unos amplios calzones sujetos al tobillo para los primeros, chaleco bordado de lentejuelas, musellé con relumbros, gran turbante, babuchas, faja y un manto ó capa en la forma que su ingenio dictaba al que había de usarle.

En las tragedias, que por entonces se representan muchas y bien, casi todas de la época griega ó romana, había mayor propiedad y esmero. Aun antes de 1827 se pusieron en escena *Virginia*, *Numancia*, y *Junio Bruto*, con exactitud y conocimiento de tiempos y costumbres. En *Los Templarios*, *Blanca y Montecasin* y *Gabriela de Vergy*, salió á luz alguno de los levitines de campana que dejo citados.

Las actrices entusiasmaban al auditorio casi sin variar el traje de su uso común, y por nada en el mundo hubieran omitido en la mano el pañuelo blanco, como recurso indispensable, así representasen la reina Semiramis ó la viuda del Malabar. ¿Cómo si no hubieran pedido enjugar el llanto ó saludar disimuladamente á sus favorecidos?

Tal era, con algunas variantes en funciones extraordinarias, el equipo de un actor.

El decorado corría parejas con el vestuario. Selva larga, selva corta, jardín, salon regio, salon corto, casa pobre, cárcel, y de calle para los sainetes: hé ahí el catálogo de decoraciones que todos conocían, sin extrañarle, á poco que concurrieran á los teatros. En ciertas funciones se variaba la escena añadiendo algun menaje indispensable, se ponian puertas en varias cajas de bastidores, y no había nada que pedir.

Bien puede asegurarse que hasta la representación del *Edipo* nadie pensó formalmente en preparar una decoracion especial para obra determinada.

La maquinaria adolecía de igual sencillez. Vuelos por las bambalinas, escotillones en el tablado, los *arrojes*, nombre se daba á dos mozállones que con el peso de su cuerpo servían para subir el telon, dejándose caer desde el telar asidos á una sogá; á esto se hallaba reducida la tramoya, hasta por aquel tiempo se estrenó la famosa *Pata de cabra*, en condiciones muy inferiores, en cuanto á cambios y transformaciones, de como la hemos visto despues.

El Teatro del Príncipe tuvo la suerte de que lo tomase á su cargo E. Juan Grimaldi, modelo de empresarios y directores de escena, que á costa de gran esfuerzo é inteligencia reformó muchos defectos de los mencionados.

En el de la Cruz comenzó por entonces la ópera italiana, alternando con la española al principio, dirigida primero por el artista catalán Sr. Munne, que dió comienzo, si mal no recuerdo, con la ópera *Coradino ó Belleza y corazon de hierro*, y á poco tiempo se oyeron artistas tan buenos como la Fábbrica, Letizzia Cortesi, la Albini, y la Tossi, y cantantes de reputacion, entre los cuales sobresalieron Galli, Pacini, Trecini y Magiorotti en las partituras *Il posto abbandonato*, *Celmira*, *La Gazzu ladra*, *Elisa y Claudio*, *El barbero de Sevilla*, *Tancredo*, *La Cenerentola*, *Semiramis* y otras. *La italiana en Argel*, *El turco en Italia* y aun *El barbero*, alguna vez, se cantaron en español.

El pueblo de Madrid, desde luego, admitió la ópera con entusiasmo y acudía á ella con afán, pagando á los revendedores altos precios, por más que la reventa estaba prohibida con sumo rigor.

El coste de los asientos era 40 reales las lunetas, bancos cubiertos de cuero, ahora transformados en butacas; 8 reales las lunetas de patio, con la madera al descubierto; 4 reales los patios y 6 las galerías, colocadas á los dos lados de la platea, donde ahora los palcos de este nombre; 40 reales los palcos principales y 24 ó 30 los segundos; 8 reales las delanteras de cazuela, sitio al frente del escenario, destinado á las señoras; 5 reales los asientos numerados de la misma, y 4 reales lo que pudiéramos llamar entrada general. Eu la tertulia, sita en lo mas alto del teatro y dividida en dos partes, con separacion de ambos sexos, costaba 8 reales la delantera y 4 las demas localidades.

El apartamento de señoras y caballeros era absoluto.

Un lleno completo ascendía por lo común á 9,000 reales.

A los precios de tarifa había que agregar cuatro cuartos en los palcos y lunetas, y dos en los billetes menos preferentes, subsidio destinado á los establecimientos benéficos.

Las funciones comenzaban en invierno á las 6 de la tarde y á las ocho en verano, no pudiendo durar menos de tres horas.

(Se continuará.)

EL DIENTE DE BUDHA.

No es el catolicismo la única religion que tiene la vanagloria de poseer y honrar las reliquias. También la religion budhista tiene las suyas.

Una de las más veneradas es el *diente* del reformador, que se halla religiosamente conservado en un templo de la isla de Ceilán, y que en ciertas épocas se expone á la veneracion pública como se expone en Roma los instrumentos de la Pasion, en *Nuestra Señora de Paris* la corona de espinas y otras reliquias venerandas en algunas iglesias de España.

Hé aquí la historia de este *diente*, no ménos maravillosa que la historia de la verdadera cruz del Cristianismo.

Segun la tradicion, cuando Budha espiró en la India á la edad de 81 años, fué quemado su cuerpo en una magnífica pira.

Uno de sus secretarios extrajo piadosamente de entre las cenizas el famoso *diente* y lo llevó al reino de Kalinga, donde realizó milagros durante muchos siglos.

El rey de aquel país tuvo que sostener muchas guerras con sus vecinos, deseosos de poseer semejante tesoro.

Los enemigos del culto de Budha lograron apoderarse de la reliquia y echaron en un profundo foso, volviéndolo á llevar de tierra; pero el *diente* se procuró una salida subterránea y apareció triunfalmente delante de sus perseguidores.

Arrojado despues á una laguna de aguas cenagosas trasformó á éstas en limpidas y transparentes y las cubrió de flores.

Sus enemigos le sacaron entonces y quisieron machacarlo sobre un yunque; pero el *diente* se hundió en el hierro, y sólo reapareció merced á las oraciones de un ferviente budhista.

Despues de otras muchas peripecias, una joven y hermosa princesa lo ocultó entre sus cabellos y lo trasportó á Ceilán, donde goza desde entonces los honores merecidos.

Habiéndose hecho dueños de la isla los portugueses en el año 1560, apoderáronse del *diente* milagroso, y no consintieron en devolverlo, sino mediante una cantidad de 3 000 ducados.

Algunos historiadores opinan que en vez de la verdadera reliquia, los portugueses no entregaron sino una falsificacion muy hábilmente ejecutada, y la cual, á pesar de esto continúa verificandd milagros y atrayendo ofrendas y adoraciones.

Esta supercheria recuerda la historia de la verdadera cruz, que cayó en poder de Bayaceto, y entregó, segun se dice, en vez de ella, otra cruz que había servido para el suplicio de un criminal.

¡La fé salva en todos los países!

El *diente* de Budha es un trozo de marfil ligeramente encorvado y de unos cincuenta y cuatro milímetros y se halla conservado en una celda del templo inmediato al palacio del rey de Candy. En aquel lugar, y sobre una mesilla cubierta de brocado, se eleva un mueblecillo de plata dorada que tiene la forma de un templo budhista. Dicho mueble, de más de un metro de altura contiene otros cinco receptáculos de igual forma y de oro macizo: los dos últimos se hallan además incrustados de rubies y otras piedras preciosas, y el sexto, que es el más pequeño contiene el maravilloso *diente*.

En ciertas épocas del año se verifican solemnes procesiones en honor del *diente*, que se halla expuesto bajo un amplio y magnífico pábulo.

Todas las personas que pueden depositar alguna rica ofrenda, gozan del privilegio de arrodilarse delante de la reliquia y considerarla á su sabor todo el tiempo que quieran. Los que carecen de aquella circunstancia, tienen que contentarse con ver el *diente* desde lejos.

Si no se supiera que aquello es la India el viajero que odoso la devoción del diente de Budha, podría forjarse la ilusión de que se encuentra en Roma.

EXTRANJERO.

EGIPTO.

Con la batalla de Tel-el Kebir y con la rendición de Damietta terminó la insurrección armada de Egipto; pero basta leer los telegramas y las noticias que nos llegan de aquel punto, para conocer que la lucha entre los intereses que representan Inglaterra y los que determinaron la insurrección, persisten, aunque de un modo latente, y el odio y los antagonismos de razas se manifiestan con mucha frecuencia.

Un despacho del Cairo dice que el alto Egipto la agitación musulmana contra los cristianos es general. El miércoles último los cristianos de Beniswaif fueron injuriados y sus templos saqueados.

Los aparatos de iluminación y los arcos triunfales que se montaron en el Cairo para la entrada del khedive, han sido destruidos violentamente.

En Razaliganoub y Kennab también ocurren con frecuencia incidentes de este género; el siniestro de la estación por el que se han hecho algunas prisiones de árabes, á pesar de creerse que fué originado por la elevación de la temperatura (106 grados Fahrenheit); la zozobra que reina en las poblaciones de Egipto desprovistas de guarnición; las demostraciones hostiles de que son objeto los oficiales y soldados egipcios, y otros hechos demuestran que Inglaterra no debe rezagarse en tomar medidas de conciliación que den cima, sin otras convulsiones ni violencias, á la misión civilizadora que en Egipto ha presentado.

En esto pueden ayudarle las potencias que tienen intereses en Egipto, acordando con la brevedad posible el gobierno y la administración futuros de aquel país, y Turquía no adoptando medidas de una significación oscura que pueden servir de aliciente á los descontentos, como la que dice que el gobierno otomano ha prohibido la entrada en la capital á los obreros que han prestado servicios á los ingleses.

He aquí lo más nuevo que encontramos en la prensa extranjera.

El incendio de la estación del Cairo se atribuye á un acto de venganza ó de fanatismo. De boca en boca una frase que es la fórmula de esta sospecha. «Lo mismo que el khedive, Brabi ha tenido también sus fuegos artificiales.»

Las pérdidas de este siniestro se calculan en 100.000 libras esterlinas.

En el palacio de Ghersirch se ha celebrado anoche sábado una recepción por orden del khedive, en honor del ejército inglés.

El general Baker ha presentado su dimisión como ayudante de campo del Sultan, y partido para Egipto, á cumplir la comisión que se le ha confiado de reorganizar el ejército egipcio.

En la primera sesión que celebre el consejo municipal de Londres propondrá que cuando vuelva de Egipto el ejército expedicionario, al general Wolseley se le entregará una felicitación escrita encerrada en un cofrecito de oro, y al almirante Seymour una espada de honor. Se proyecta también ofrecer á los dos comandantes en jefe de la campaña de Egipto un gran banquete, cuyos gastos se han fijado en cincuenta mil francos.

Se cree que la orden del Sultan, castigando á los árabes que han servido á los ingleses, producirá algunas complicaciones entre Inglaterra y Turquía.

Comentando la actitud de Turquía en los asuntos de Egipto, dice el *Times* llegado hoy:

«Indiscutiblemente el Sultan debe tener un interés decidido en prestar su concurso leal á Inglaterra. Turquía no ganará nada, sino que al contrario, perderá mucho si los trastornos de Egipto se reproducen, como fatalmente se reproducirán si no se mantiene la autoridad inglesa.»

Si Inglaterra abandonara á Egipto se daría lugar á turbulencias tan profundas y generales que pondrían en peligro, no solo la paz del imperio otomano, sino su seguridad y integridad.

Inglaterra, pues, tiene derecho á esperar que, dejando Turquía la actitud de oposición en que se encuentra, no contrarestará las medidas que Inglaterra juzgue necesario tomar para la solución definitiva de la cuestión egipcia.»

Son curiosos los siguientes datos tomados del *Cuadro Sinóptico* por orden cronológico, de las acciones y encuentros tenidos sólo por los cuerpos de infantería del ejército; y estado de las bajas de los mismos durante la última guerra civil, publicado por la Dirección general de aquel arma.

Desde el mes de Abril de 1872 al de Marzo de 1876 en que terminó la citada guerra el total de bajas asciende á 30514, subdivididas en esta forma: 18.282 heridos, sobre ellos 442 jefes, 4.087 oficiales y 47.453 individuos de tropa; 4.312 muertos, entre los que se contaron cinco coroneles, 16 tenientes coroneles, 20 comandantes, 87 capitanes, 406 tenientes, 90 oficiales, 53 sargentos primeros, 137 segundos, 457 cabos primeros, 127 segundos y 3.514 individuos de tropa.

Los contusos ascendieron á 34 jefes, 344 oficiales y 3.924 individuos; y finalmente, los extraviados á 2.515, ó sean 41 jefes, 88 oficiales y 3.416 individuos; esto, sólo en el cuerpo de infantería. Calcúlese la relación que guardarán las pérdidas en todos los demás cuerpos, y las que hubo en el ejército carlista y se verá el resultado total de bajas con motivo de la guerra.

Apenas habrá persona medianamente instruida que no conozca á *Voltaire*..... de nombre; muy pocos le conocen por sus obras, y creemos que sea un número muy reducido, si hay alguno, que las haya leído todas.

Pero lo más extraño de todo es que Voltaire no se llamaba así de apellido, sino que este nombre es uno de los 132 pseudónimos con que firmó sus escritos.

El verdadero nombre de Voltaire, según su partida de bautismo, inscrita en la parroquia de San Andrés de los Arcos de París, es Francisco Maria Arovét, consejero del rey y antiguo notario del Chatelet de París.

CORREO DE HOY.

Paris 2 de Octubre.

Un corresponsal del «Daily News» en Viena telegrafía á este periódico que según noticias de procedencia polaca, el Emperador Alejandro á su regreso de Moscú encontró debajo de la servilleta en el plato, al ponerse á la mesa para almorzar, una proclama nihilista, y fueron presas quince personas de la servidumbre de Palacio. La proclama había sido puesta por un paje de 18 años que pudo huir merced á la protección de una dama de palacio.

—El domingo último M. Gambetta dió un banquete á sus amigos íntimos entre los cuales figuraban los ex-ministros M. Lepere y M. Constat, el ministro actual de Comercio M. Pedro Legrand, el gobernador general de Argelia y algunos senadores y diputados. El *Evenement*, que hace un relato detallado de cuanto se dijo en el banquete, anuncia que la conversación versa naturalmente sobre la situación política.

«M. Gambetta reiteró las declaraciones hechas varias veces ya á sus amigos é insistió nuevamente en su intención de intervenir muy activamente en los próximos debates parlamentarios y de usar de la palabra en todas las ocasiones que se le presenten. Habló igualmente de la necesidad de continuar por la senda seguida hasta ahora en las cuestiones de enseñanza y de reorganización militar y añadió que la cuestión de la reforma de la magistratura era una de las que mas vivamente ocupan al país, por lo cual reclama una pronta solución. En cuanto al establecimiento de las elecciones por grandes circunscripciones, repitió que á causa de la división de los pareceres sobre la oportunidad de esa reforma, convenia aplazarla hasta el fin de la legislatura salvo el caso en que se creyera necesaria la disolución de la Cámara. Monsieur Gambetta opina que las nuevas elecciones no podrán verificarse sin la reforma del sistema electoral.

No fué menos explícito M. Gambetta sobre la cuestión religiosa: es de opinión de que se ha de obligar al clero á la observancia estricta del Concordato, y declaró que bastaría para conseguirlo que el gobierno pusiese empeño en ello.»

—Dice el *Goulois* que el conde de Pa-

ris ha concebido la idea, con aprobación del jefe de la familia Real de Francia, de consolidar la obra de la fusión de las dos ramas renunciando á toda ambición personal para hacer de su hijo primogénito Luis Roberto, nacido el 6 de febrero de 1869, el heredero del conde de Chambord cediéndole la preferencia.

«El pensamiento patriótico, añade el *Goulois*, á que obedece el conde de Paris consiste en cimentar la obra de reconciliación del 5 de agosto de 1873, declarando heredero inmediato á un príncipe joven, alejado de las antiguas discordias y que podría considerarse como el «hijo de la fusión.»

—Los periódicos franceses publican los siguientes telegramas.

Cairo 30.—Hoy se ha efectuado la revista del ejército inglés; las tropas han desfilado en presencia del Virey á cuyo lado estaba el duque de Connaught, los almirantes ingleses y los ministros de dicho soberano. Asistió á presenciar la revista una extraordinaria multitud que ha aclamado al Virey.

Han sido detenidos dos sujetos, en quienes recaen sospechas de haber contribuido á propagar el incendio de la estación.

Corre el rumor de que se encontró dinamita en la estación, pero esta noticia necesita confirmarse.

Constantinopla 30.—Hoy ha llegado á Constantinopla el vapor ruso «Odessa» con ciento diez obreros que los ingleses habían contratado en Turquía para el servicio del cuerpo expedicionario. El capitán de ese buque se negó á desembarcar á dichos obreros en los Dardanelos. Las embarcaciones del almirantazgo han rodeado al vapor apenas ha llegado.

Los obreros no han querido desembarcar por temor á las rigorosas disposiciones con que se ven amenazados. Enterado lord Dufferin de lo que ocurre, ha telegrafado en seguida que se mantengan á bordo á los obreros hasta nueva orden.

Dublin 30.—El juez M. Lawson ha mandado que se ponga en libertad á M. Gray, individuo del Parlamento. Se recordará sin duda que M. Gray fué reducido á prisión algunas semanas ha con motivo de unos artículos publicados en su periódico el *Feemans* en que se hacían comentarios sobre el proceder del tribunal de que es presidente M. Lawson.

—Telegrafian de Nueva-York con fecha del 30 de setiembre:

«El vapor «Robert E. Lee» se incendió completamente en la noche última en el río Mississippi á unas 30 millas de Vicksburgo, pereciendo muchos pasajeros. Las pérdidas materiales son muy considerables.»

Madrid 3.

La peregrinación toledana ha depositado una corona sobre el sepulcro de Pio IX. El cardenal Alimonda ha pronunciado un discurso en elogio de los peregrinos, prodigando alabanzas á España. Le ha contestado el obispo de Sigüenza.

El Papa ha dado la sagrada Comunión á los asociados de la Union católica.

Su Santidad recibirá mañana nuevamente á los peregrinos españoles.

Estos visitan con mucho orden todos los monumentos.

Se ha ultimado el nombramiento de Mons. Rampolla para el cargo de Nuncio en Madrid.

—Ha llegado á Cartagena para proveerse de carbon y víveres la «fragata Villa de Madrid».

Se asegura que se aprobará la combinación de trenes formada por la gerencia del ferro-carril de Tarragona á Barcelona restableciendo el tren espreso y restableciéndose dos expediciones diarias.

Ha llegado el ministro de Ultramar.

Han llegado á Gibraltar cinco vapores ingleses y uno francés, procedentes de Egipto, con patente limpia.

Esta noche llegará el general Casola.

El señor sagasta preside el Consejo al que asisten todos los ministros. El Consejo se limitará á tratar de los asuntos administrativos, de los tratados de comercio y de los nombramientos militares.

El señor Elduayen ha regresado á Madrid.

Escuden de un millon de reales las ofrendas hechas al Papa por la peregrinación española.

—La prensa sigue ocupándose en la actitud de los señores Cánovas y general Serrano y de los propósitos del señor Sagasta, haciendo diferentes apreciaciones.

Se ignoran aun los acuerdos tomados en el Consejo de ministros.

Continúan las conferencias entre el señor Sagasta y los diputados y senado-

res de la mayoría.

—En la subasta del ferro-carril de Canfranc se leyeron entre las proposiciones la de una casa catalana representada por el señor Baixeras hecha en papel del Estado al tipo de cotización del mes anterior, y no alcanzando á la cantidad fijada como fianza, ha sido rechazada su proposición. El señor Baixeras ha formulado una protesta.

—Mañana se publicará la *Gaceta* el nombramiento del general Rey para presidente del Tribunal Supremo de Guerra y el del Sr. Gonzalez Campo para intendente militar de Cataluña.

Mañana habrá recepción en Palacio.

—Se ha verificado la subasta de las obras del ferro-carril de Canfranc. Han presentado pliegos por la Compañía anónima Aragonesa el baron de la Linde y don José Baixeras. Habiéndose juzgado insuficiente la fianza que éste ha presentado, se han adjudicado provisionalmente las obras á la Sociedad Aragonesa con una rebaja de 12 por 100 en las tarifas y un año de plazo para dar principio á la construcción.

Paris 3.

Buda Pest.—M. Tisza ha espedido una circular en que se condena los excesos cometidos en Presburgo contra los judíos y se recomienda imperiosamente á las Municipalidades que repriman con severidad toda tentativa de agitación.

Londres.—El *Standard* dice que el proyecto de Baker-Baja relativo á la reorganización del ejército egipcio comprende la reconstitución del ejército compuesto de mahometanos con exclusion del elemento indígena y turco, la formación de un cuerpo de gendarmes reclutados en Albania y la creación de una policía urbana indígena cuidadosamente escogida.

Londres.—El *Daily-News* dice que los rusófilos han urdido una conspiración en Belgrado para destronar al príncipe Milano.

El *Times* dice que la primera división del ejército inglés partirá en el decurso del presente mes y que la segunda tardará probablemente cuatro meses en hacer otro tanto.

Paris 3.

Cairo.—Es alarmante el estado de la población musulmana. Los indígenas se muestran muy agresivos contra los europeos. Arabi conserva su prestigio en las aldeas. Los europeos solo pueden residir en las aldeas ocupadas por los ingleses y reclaman un severo castigo para los jefes de la rebelión. El ministerio está decidido á presentar su dimisión si Arabi y sus cómplices no son fusilados.

Constantinopla.—El incidente relativo á los obreros que habían contratado los ingleses para Egipto ha terminado por medio de la transacción propuesta por lord Dufferin.

Paris 4.

Segun noticias de Lima del 13 de setiembre, Montero, el vice-presidente del Perú, había llegado á Arequipa con 5.000 hombres, y despues de formar un ministerio había entablado negociaciones con Bolivia. Arze, partidario de la paz, ha sido elegido presidente del Congreso de Bolivia.

Londres.—Lord Gladstone ha regresado á Hawarden.

Cairo.—El general Macpherson parte mañana con la mitad del contingente indio. La brigada escocesa regresa á Alejandria. Se han dado órdenes á los transportes para la conducción de tropas.

—Telegrafian de Bruselas con fecha del 29 de Setiembre dando la extravagante noticia de que M. Frere-Orban ha partido para España con objeto de comprar las islas Filipinas ó al menos la isla de Mindanao.

—Los periódicos franceses publican los siguientes telegramas.

Presburgo 30.—Esta noche ha habido nuevos desordenes antisemiticos. La tropa ha tenido que intervenir y han sido presas muchas personas.

Se dice que va á proclamarse el estado de sitio.

Roma 29.—Telégramas del señor Baccarini leídos en el Consejo de ministros del domingo último reducen á unos cuatro millones de liras los perjuicios causados al Estado por las inundaciones en Lombardia y en el Véneto. Una gran parte de esta cantidad se halla inscrita ya en el presupuesto de Obras públicas del ejercicio corriente para reparaciones hidráulicas extraordinarias.

El ministro de Justicia ha sacado del presupuesto de fondos para el culto la suma de 10.000 francos en beneficio de los inundados de las provincias lombardo vénetas.

LOCAL.

Llamamos la atención de nuestros amigos, que, teniendo derecho de sufragio para las próximas elecciones de Diputados provinciales, no hayan sido incluidos en las listas, sobre la necesidad de producir las oportunas reclamaciones de inclusión, á la Junta del censo, dentro de los diez primeros días de este mes.

Los que necesiten datos y explicaciones sobre la manera de formularlas pueden acercarse á esta redacción donde se les facilitarán gustosamente.

Por el anuncio de la Alcaldía de esta ciudad que insertamos, podrán enterarse nuestros lectores de los plazos señalados por la ley para las reclamaciones de inclusión y exclusión de nombres de las listas electorales para Diputados provinciales.

Debemos hacer presente que tienen derecho á figurar en las listas todos los contribuyentes, por cualquier concepto, sea cual fuere su cuota; los que sin ser contribuyentes; sepan leer y escribir; y todos los licenciados del Ejército y de la Armada que tengan la absoluta sin nota desfavorable. Para cada uno de estos casos es necesaria siempre la edad de veinte y cinco años cumplidos.

Véase el anuncio de la

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Rectificadas por la Comisión inspectora del censo las listas electorales para Diputados provinciales, quedan expuestas al público en los estrados de esta Casa consistorial, hasta el día 10 del corriente fecha en que espira el plazo para producir reclamaciones contra las mismas, á tenor de lo previsto en el art. 41 de la real orden Circular de fecha 2 de Setiembre último. Palma 2 Octubre de 1882.—El alcalde accidental, Antonio Marroig.

Invitados por la Comisión provincial, y con asistencia del Vicepresidente de la misma, del vocal encargado de la inspección del teatro principal Sr. Socías, y del arquitecto señor Pavia, recorrieron todas las dependencias de nuestro coliseo «el Director de la compañía de seguros La Balear», y D. Eusebio Pascual, en representación de la sociedad del alumbrado por gas, para determinar las reformas que acaso fuesen necesarias para poner á cubierto los intereses de dichas empresas ante las eventualidades de un incendio; quedando los representantes de aquellas completamente satisfechos del cuidado con que la Comisión ha dispuesto lo conveniente para satisfacer en este sentido las aspiraciones de los mas exigentes.

El tribunal de oposiciones á las Notarías vacantes ha hecho las propuestas unipersonales en esta forma; para la de Santa María, D. Matías Mascaró; para la de Campos, D. José Llambías; y para la de Mahon D. Pedro Orfila.

Estos tres señores fueron los únicos que se presentaron para verificar oposiciones á las tres mencionados plazas, habiéndose retirado los siete restantes que las habían solicitado.

La noticia de combinación de gobernadores de que se hacen eco algunos periódicos carece de fundamento.

Ha sido nombrado comandante de este presidio D. Francisco Obregon. El Sr. Verdegay ha sido trasladado á Valencia.

Ayer con motivo de ser los días de D. Francisco de Asis de Borbon, padre de S. M. el Rey, se verificaron las salvas de ordenanza.

En el vapor-correo del martes salió para Barcelona en compañía de su esposa, y para asuntos particulares, nuestro querido amigo D. Juan Alcover.

Desde el día 5 al 15 del corriente queda abierto el pago de la mensualidad de Setiembre á las clases pasivas, segun disposición de la Delegación de Hacienda.

A treinta y seis asciende el número de composiciones recibidas en el Colegio de Santa Teresa, presentadas para el certamen que tiene anunciado dicho establecimiento. Treinta literarias, tres musicales y otras tres arquitectónicas. No ha quedado desierto, segun nuestras noticias, ninguno de los premios ofrecidos,

Últimada la rectificación del estado de los débitos por atrasos á favor de la primera enseñanza de esta provincia, resulta, que los Profesores acreditados en concepto de personal, pesetas 17,587—58 céntimos; y por material 14,746—64 céntimos, arrojando un total de pesetas, 32,334—22 céntimos. De dicha partida corresponde á Palma pesetas 19,935—01 céntimos á Ibiza 9,842—78, y las 2,556—43 que restan deben ser distribuidas entre los pueblos de Alcudia, Buñola, Capdepera, Deya, Inca, Santa Margarita, Santa Eulalia y San Juan Bautista.

Para el pago de dichos débitos está prevenido que se retengan en su equivalencia los recargos que sobre las contribuciones directas imponen los Ayuntamientos.

Por el extracto de los acuerdos tomados en su última sesión por este Ayuntamiento, que en otro lugar publicamos, podrán enterarse nuestros lectores de que se acordó el derribo de una parte de la fachada de la Santa iglesia Catedral, por amenazar ruina.

Nosotros creemos que la constitución del actual Ayuntamiento amenaza ruina también, y á pesar de estar cuarteado el edificio concejil hasta el punto de que á las sesiones sólo asisten, no sabemos si por precaución, unos pocos ediles, no se ha decretado aún el consiguiente derribo.

Queremos suponer que habrá alguna exageración en eso de derribar parte de la fachada de la Catedral, y que en la redacción del extracto, que se nos ha remitido, debe haber algun error de pluma, de construcción tan rara como el remate de una de las dos torres del frontispicio.

Desde el día primero del presente mes la estación telegráfica de Mahon permanecerá abierta al servicio público desde las ocho y media de la mañana á nueve de la noche.

El Boletín oficial eclesiástico publica la siguiente noticia:

«Día 22 del corriente y el inmediato 23, sábado de las cuatro temporas antes de la Dominica 4.ª de Setiembre, nuestro Excmo. Prelado celebrando órdenes menores y mayores en el Oratorio de su palacio, las confirió á los señores que á continuación se expresan:

Primera clerical tonsura.

A D. Jaime Comas y Crespi, vecino de la parroquia de San Miguel.

Cuatro órdenes menores y Subdiaconado.

A D. Lorenzo Mezquida y Pont, titular de Manacor.

» » Bernardo Balle y Amengual id. de Orient.

» » Pedro Jaume y Mayol id. de Palma.

Diaconado.

A D. Juan Antonio Galmés y Femenias, Subdiácono, titular de Manacor.

» » Bernardo Matas y Cardell id. id. de Palma.

» » José Auba y Bujosa id. id. de la Congregación de San Felipe Neri.

» » Melchor Bordoy y Rosselló id. id. de Alaró.

» » Juan Mora y Servera id. id. de Porreras.

» » Joaquín Miró y Fuster id. id. de idem.

» » Juan Albertí y Bujosa id. id. de Bañalbuñar.

Presbiterado.

A. D. Bartolomé Santandreu y Fornés, Diacono, titular de Manacor.

» » Pedro Vila y Palmer id. id. de Sanñy.

» » Joaquín Fuster y Ponar, id. id. de Palma.

Los cónsules de España en Cetta, Odesa y Smirna dicen al ministro de Estado en despacho del día 1.º que la salud pública es en extremo satisfactoria en sus respectivos distritos consulares.

Los servicios prestados por la fuerza

de la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Agosto último, fueron los siguientes:

Denuncias por hurto de madera y leña, 468; por corta de árboles y leñas, 275; por extracción de frutos, 271; roturaciones, 426.

El número de delincuentes por daños en los montes y frutos ascendió á la cifra de 4.042.

Las denuncias por ganado pastando sin autorización, fueron las siguientes:

Cabezas de ganado lanar, 50.206; cabrío, 17.526; vacuno, 3.120; cerda, 2.447; caballar, 193; mular, 106; asnal, 235. Total de denuncias, 4.280; de delincuentes aprehendido, 1.502; de cabezas de ganado que pastaban sin autorización, 73.833.

En un depósito de bebidas alcohólicas de San Andres de Salomar, se declaró hace pocas noches un violento incendio que redujo á cenizas el edificio.

Parece que un niño de corta edad entró en la bodega, y aproximando un pequeño candil á un barril lleno de alcohol, se inflamó éste produciendo el incendio.

El Marqués de la Vega Inclan, capitán general que fué de estas islas, ha sido nombrado director general de Administración militar.

Se ha hecho obtensiva á Marina la real orden de Guerra de 15 del pasado disponiendo no se valgan de agentes ni apoderados los que presenten instancias en solicitud de documentos de alcances de individuos fallecidos en Cuba.

En Barcelona se ha inaugurado con buen éxito el alumbrado eléctrico, establecido ya definitivamente en el gran paseo de Colon.

Por el Ministerio de Marina se ha dispuesto que el destino de segundo comandante de la provincia de Mahon pueda ser desempeñado interinamente por capitanes de fragata ó tenientes de navío de primera clase de la escala de reserva.

AYUNTAMIENTO.

Extracto de los acuerdos tomados por el Excelentísimo Ayuntamiento de Palma en la sesión celebrada el día 29 de Setiembre de 1882.

Se aprobó el acta de la anterior y varios dictámenes de la comisión de obras de interes particular.

En vista de un parte del Facultativo municipal, se acordó el derribo de una parte de la fachada de la Santa Iglesia Catedral, que amenaza la seguridad pública por su estado de inminente ruina.

Se aprobó la distribución de fondos y algunos dictámenes de la Comisión de Hacienda.

Se acordó consentir que el contratista del arbitrio establecido en la Pescadería ceda la recaudación á D. Sebastian Bauzá. Se levantó la sesión.

VARIEDADES.

EL PASO DE VENUS POR EL DISCO DEL SOL.

El director del Observatorio Real de Bruselas M. Honzeau que partió para los Estados-Unidos á fin de observar mejor el paso del planeta Venus, ha llegado ya á San Antonio (Tejas), despues de haber pasado por Washington donde fué muy bien recibido por las eminencias científicas de aquel país y por todas las autoridades, cuyos auxilios ha impetrado.

El Daily Express dá la noticia de su llegada añadiendo lo siguiente:

«El paso de Venus es un fenómeno tan raro, que no se reproducirá hasta el año 2004.

Las observaciones que ahora se hagan permitirán determinar con más exactitud la distancia desde la tierra al sol. A pesar de haber escogido la estación de San Antonio para observar el extraordinario fenómeno celeste, habrá otras dos estaciones en los Estados-Unidos y la cuarta en Chile.

También los astrónomos de Bélgica operarán por su parte con el auxilio de sus propios instrumentos.»

EL CALOR Y LAS MANCHAS DEL SOL.

M. Camilo Flammarion, en su Revista mensual de astronomía popular, anuncia un fin de verano y un otoño de calor extraordinario, deducido del actual estado del sol.

Hé aqui lo que dice el distinguido astrónomo:

El sol se halla ahora en uno de esos periodos de actividad prodigiosa que se manifiesta próximamente de once en once años con visible recrudescencia en el número de sus manchas y en la violencia de sus explosiones.

El último máximo de esa actividad se manifestó en 1871, ó por decir mejor, á fines de 1870.

Contáronse en dicha época 304 manchas y 3.400 protuberancias, y á partir de aquella fecha la actividad solar ha ido disminuyendo cada año hasta llegar á su minimum de 1878, en que no se percibían sino 19 manchas y 500 protuberancias.

Desde entonces el astro colosal ha manifestado progresivamente una nueva actividad exterior, y en el año actual de 1882 asistimos al desarrollo máximo de tan asombrosas manifestaciones.

Puede decirse que no se pasa día sin que se distinguen extensos grupos de manchas ó se vean aparecer por el borde del sol misteriosas llamas proyectadas á fantástica altura en la incendiada atmósfera de la deslumbrante hoguera.

Las manchas que se observan, tienen dimensiones y formas muy variables. Algunas miden más de un minuto de diámetro, esto es, la trigésima segunda parte del diámetro del sol, equivalente á una distancia de 43.000 kilómetros.

Semejantes manchas son de tres á cuatro veces más anchas que la tierra y pueden ser observadas á la simple vista, á pesar de los 448 millones de kilómetros que nos separan de ellas.

¡Esto si que es el colmo de la malignidad!

Dos viuditas inglesas estaban enamoras de un mismo individuo.

Una de ellas, habiendo sabido que su rival debía dar una gran soirée para deslumbrar al favorecido joven, se dirigió al primer almacenista de sederías, y eligió un vestido de un precio exorbitante. Pagó lo que le pidió el comerciante, y le hizo dar su palabra de honor de que antes de ocho días no vendería otro vestido de la misma preciosa tela. El comerciante prometió hacerlo así; pero habiéndolo sabido la otra viuda, dirigióse también al mismo afortunado almacenista, exigiéndole la venta de toda la tela que le quedara, igual á la del vestido vendido.

El comerciante contó lo ocurrido, y se manifestó dispuesto á no infringir su juramento de no vender, otro vestido igual antes de ocho días; pero no por eso se apuró la bella enamorada.

—No es para un vestido—le dijo.

—¿Me lo jura V.?

—Por todo lo más sagrado.

—Entonces no tengo inconveniente en vender á V. toda la tela que me queda.

Llegó el día de la soirée, y la compradora del resto de la magnífica tela invitó á la compradora del corte del vestido.

Y figurense VV. la confusión de ésta al ver que la alfombra de la sala del concierto estaba cubierta por una tela riquísima exactamente igual á la de su vestido.

Por supuesto que, según dicen, el joven Adonis ha dado calabazas á las dos, suponiendo que una y otra son á cual más peligrosas para mujer propia.

¡Qué malignidad emplean las mujeres en sus venganzas!

Telegramas Particulares.

Madrid 4 á las 4'45 t.

(Recibido á las 11'51 n.)

Se celebra recepción en Palacio. Se halla reunido el Consejo.

Por el Banco págase á los maestros de escuela.

Los peregrinos se han despedido del Papa.

Los ingleses continúan abandonando á Egipto.

Las negociaciones de las potencias en los asuntos de Egipto se hallan paralizadas.

Interior 29'05.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Peirelló, Union, 19, se acaban de recibir los Walses Guadrelia Mareha y Poika de la Opereta Bocaccio, y los Walses de la Tempesta, el célebre Stornello para Canto y Piano, la célebre Poika paso doble, salida de la Cuadrilla, y la Jota el Olé, además del gran repertorio con que ya cuenta esta casa.

TINTA

para sellar su aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

COMPANIA CURTIDORA E INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Compañía y para los efectos reglamentarios, se avisa á los señores Accionistas el pago del cuarto dividendo pasivo del 5 por 100 del valor nominal de sus acciones, que deberán hacer efectivo, del 10 al 20 del próximo Octubre, en las oficinas de la Sociedad: Jaime II, 26.—El Administrador, Cosme Bauza.

VENTA DE SOLARES

propios para edificaciones, libres de censo, lindantes con la calle de Boblans. Dirijirse al maestro de obras D. Gaspar Reines y Coll, Camba 22, segundo.

ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 izquierda, se expenden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.

También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mal olor á 5 reales una.

En dicha Sucursa y avisando con la debida anticipación, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiesta de Pueblos como de Palma.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

A voluntad de su dueño

se vende media fanegada de tierra, en el término de Marratxi, yugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen estado de conservación. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

Libros de Lance

DE SEGUNDA ENSEÑANZA.

SE VENDEN EN LA TIENDA DE LIBROS RAYADOS

Cuesta de Brossa 14.

En dicho establecimiento se encontrará un variado surtido de libros en blanco rayados y libretas de todos tamaños á precios baratísimos.

Diccionario Mallorquín Castellano á 20 reales ejemplar ó sea á la mitad de su precio.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA el día 15 de cada mes

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Saldrá para dichos puntos el 15 de Octubre el vapor

JOSE BARO.

Admite carga y pasajeros.

Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho puerto, son de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas número 5, entresuelo.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tanto a plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

Almoneda.

La hay de varios muebles; entre ellos algunos muy buenos. Informarán calle de Capuchinas, número 31, principal. 11

Se vende un caballo de silla, ó se cambia por un tronco de matás. En esta imprenta informarán.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda causa

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con actividad, purifiquen la sangre é impidan el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.

¡¡En tres meses!!

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno..	3 duros.	9 duros.
Por 2 id..	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id..	2 id.	6 id.
Por 4 id..	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id..	1 id.	3 id.
Por 6 id..	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabón y calle de Salas núm. 27, en que se expenderá el por menor cemento de superior calidad al ínfimo precio de 3 reales los 49 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisición al por mayor con facultades a pie de obra dentro del casco de la población y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.ª

TINTORERIA PARISIENSE

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserles ni manchar las ropas interiores.

Igualmente se lavan y estampan los de señora.

Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55.

Fábrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

La Cordelera Española.

MARCA DE FÁBRICA.



SOCIEDAD

ANÓNIMA.

PALMA

DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila, sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó heniquen se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, duración y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO

DE

premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.500.000
1 de	750.000
3 de 250.000.. . . .	750.000
5 de 125.000.. . . .	625.000
16 de 50.000.. . . .	800.000
25 de 20.000.. . . .	500.000
2044 de 2.500.. . . .	5.110.000
4999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor.	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas.	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	25.500
7.500	18.250.000

Palma 5 de Julio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluís, número 36, zona 2.ª cuartel 6.º

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Anuncio.

Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitución, número 120, donde se expenderán á precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

PÉRDIDA.

El domingo pasado se perdió un anillo desde la calle de Gater, Santo Espíritu, hasta la iglesia de ídem.

El dueño vive en la calle de Gater, número 5, principal, y gratificarán el hallazgo.

SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valcaes, número 22. Darán razón calle de la Concepción, número 14.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bruno confesor y fundador, y Santa Fé vígen y martir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Magdalena, dedicadas á Nuestra Señora del Remedio.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.